
Acta Sesión 153° 

Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles 

 

En Santiago de Chile, a 12 de octubre de 2022, se realizó en forma híbrida la sesión N° 153 

de la Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles, con la asistencia de los 

integrantes que se mencionan en seguida. En forma presencial participaron: doña Geraldine 

González Santibáñez, quien preside la reunión, y don Carlos Christian Bate Trippel; mientras 

que, por vía videoconferencia, asistieron don Alfonso Muga Naredo, don Marcelo Villena 

Chamorro y don Tomás Flores Jaña. Los asistentes presenciales concurrieron a la Sala de 

Reuniones de la Subsecretaría de Educación Superior, desde donde se desarrolló ésta. 

Concurren a ella como invitados las siguientes personas del equipo técnico formado en la 

Subsecretaría de Educación Superior: José Miguel Sanhueza, Antonio Peñafiel, Pablo 

Mancilla, Danny Avello y Carla Zúñiga. 

 

Siendo las 15:00 horas, se inicia la reunión. 

Tema único de esta reunión: 

Conversación sobre los siguientes temas: número de observaciones para un tamaño 

apropiado de los grupos de carreras y anualización del costo de infraestructura con base en 

la tasación comercial . 

 

I. Número de observaciones y de instituciones apropiado para la conformación de los 

grupos de carreras 

Después de exponer un integrante del equipo el alcance de esta inquietud, se conversa 

sobre el hecho de que no existe un número o tamaño que se puede calcular atendido el 

método descriptivo de agrupamiento que se está, en principio, aplicando. El tamaño de los 

grupos y el número de instituciones puede ser distinto, aunque parece ser necesario 

establecer, en ambos aspectos, un tamaño mínimo razonable para que los parámetros 

asociados a la distribución respectiva adquieran un significado atendible en el cálculo. 

 

II. Costo anual de infraestructura 

En esta materia, la inquietud del equipo técnico guarda relación con el nivel de utilización 

que le pueden dar a los valores recogidos desde las instituciones en gratuidad, sobre la 

tasación comercial de los bienes de su propiedad. Al conversar sobre el punto, se señala 

que basar el cálculo en la depreciación implica subestimar la inversión propia, pues no se 

considera el costo de capital. Ambos costos están, sin embargo, implícitos en los valores de 

arriendo, si bien se perciben dificultades para obtener proxies de estos últimos. De lo que 

se trata, en definitiva, es cómo estimar el costo económico. Este es una tema que ya fue 

abordado en una Minuta Técnica aportada el 2020 por la Comisión. 



 

 

III.       Próxima sesión 

Se acuerda que la próxima sesión se desarrollará vía videoconferencia el lunes 17 de 

octubre  a las 15.30 horas. 

 

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 17.00 horas.  

 

La Presidente firma la presente acta mediante firma electrónica, dando fe que su contenido 

refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados. 
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